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Pese al contexto de crisis e 
incertidumbre, Villa Carlos 
Paz confía en tener una 
buena temporada

Oficialismo se encamina 
a aprobar el Presupuesto 
2024 y un aumento en las 
tasas municipales del 120%
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Periódico

2023, un año marcado por 
la política y la economía

SUMARIO

Villa Carlos Paz vivió en este año que se despide cinco 
comicios. La política y la economía fueron temas de 
conversación que siguen muy vigentes en la sociedad. 
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También se incrementarán los servicios de agua, cloacas, taxis, remises y transporte urbano.

Oficialismo se encamina a aprobar el 
multimillonario Presupuesto 2024
y un aumento en las tasas municipales del 120%

El bloque de Carlos Paz Unido 
se encamina a validar el pro-
yecto de multimillonario Pre-

supuesto 2024 que había enviado el 
intendente Esteban Avilés al Concejo 
de Representantes.
También sancionará la Tarifaria 2024 
que dispone incrementos en las tasas 
municipales del 120% en promedio.
Ambas propuestas fueron aprobadas 
en primera lectura por el oficialis-
mo en absoluta soledad, y pese a las 
críticas esbozadas por la oposición, 
durante la sesión del cuerpo legisla-
tivo que tuvo lugar el pasado 14 de 
diciembre.
En ese marco también se votaron au-
mentos en los servicios de agua, cloa-
cas, taxis, remises, transporte urbano 
y recolección de residuos.

Presupuesto 2024
El proyecto de Presupuesto 2024 
suma $ 37.224.634.397 y representa 
un incremento del orden del 190% 
respecto al aprobado inicialmente 
para 2023.
En la nota de elevación, Avilés sos-
tuvo que se trataba de un presupues-
to ‘restrictivo desde el punto de vista 
del gasto público y buscando una 
previsión eficaz de los recursos que 
permitan la realización de las activi-
dades, planes y programas tendien-
tes a la consecución de los fines del 
Estado municipal’.

Y sobre ese eje giraron las alocucio-
nes de Raquel Merlino y Sebastián 
Guruceta, los ediles del oficialismo 
que defendieron el proyecto.
Por caso, Merlino hizo mención ‘a 
las medidas tomadas’ por el inten-
dente al comienzo de su gestión 
buscando ‘la reducción del gasto 
público con menos secretarías y re-
cortando y congelando sueldos de 
funcionarios’.
La rigurosidad de esta afirmación 
es muy parcial, toda vez que la tan 
mentada ‘reducción’ de la planta 
política es más un eslogan que una 
realidad constatable. Pero el relato 
oficial caló hondo entre sus propios 

funcionarios.
La edila sostuvo, además, que la 
‘principal premisa de Carlos Paz 
Unido fue no gastar más de lo que 
ingresa, generando resultados posi-
tivos en cada uno de los presupues-
tos, lo que permitió afrontar dife-
rentes crisis’. Se olvidó de mencionar 
que el publicitado superávit al que 
hacía alusión, en las diferentes ges-
tiones, fue fruto principalmente de 
la subejecución de partidas y la no 
realización de obras prometidas 
más que de la administración efi-
ciente de los recursos públicos.
Guruceta, por su parte, ofreció una 
larga -y confusa- argumentación 

para justificar el incremento y de-
fender la gestión.
‘Jamás (la oposición) ha acompa-
ñado un presupuesto de Carlos Paz 
Unido’, recriminó. Y adelantó que, 
‘ante un cuadro inflacionario nacio-
nal del 260/300% para 2024, segura-
mente habrá modificaciones’.
‘Es un presupuesto acotado, respe-
tando el marco jurídico, respetando 
menos del 50% en cuanto a perso-
nal municipal, y estableciendo obras 
fundamentales y realizables’, afirmó.
Desde Juntos por Carlos Paz, Pía 
Felpeto adelantó el voto negativo 
cuestionando diferentes aspectos, 
entre ellos el gasto en personal pro-

yectado.
‘El 56% del presupuesto 2024 está 
destinado al pago de sueldos. Y 
hacerle saber al vecino que la re-
ducción de la planta política es un 
relato. La casta que hace 12 años go-
bierna en esta ciudad se disfraza, y 
quienes hasta hace unos meses eran 
funcionarios como Zeino, Bina, 
Abrigo, Gilli, Osorio y Ballesteros y 
otros tantos, siguen contratados en 
esta municipalidad con la figura de 
locación de servicios.
Mientras, a los vecinos les dicen que 
redujeron la planta política y siguen 
tomando las decisiones los mismos 
de siempre.
Hablando pronto y claro: el 56% se va 
en sueldos y el 5,6% en obras. Es de-
cir, por cada 10 pesos que gastan en 
sueldos, destinan 1 peso para obras 
en la ciudad’, indicó.
Desde Carlos Paz Inteligente, Carlos 
Quaranta también rechazó la inicia-
tiva, y advirtió que era ‘una estafa 
moral seguir cobrando a los vecinos 
por las cuentas de afectación espe-
cífica cuando todos saben que esos 
fondos se van a gastar en otra cosa’.
También fustigó el ajuste en materia 
de obra pública, y consideró que se 
trata de un presupuesto ‘inflado, que 
contiene partidas que desde el inicio 
saben no van a ejecutar o van a sub 
ejecutar, y el proyecto se termina 
pareciendo un dibujo que justifica el 
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Quaranta: ‘Es una estafa moral 
seguir cobrando por las cuentas 
de afectación específica cuando 
todos saben que esos fondos se 
van a gastar en otra cosa’
El concejal Carlos Quaranta (CPI) 
votó en contra y lanzó fuertes críti-
cas al proyecto de Presupuesto 2024 
que el intendente Esteban Avilés en-
vió al cuerpo legislativo, al que cali-
ficó como ‘una puesta en escena de 
partidas y montos que luego distan 
bastante de la realidad’.
Uno de los principales cuestionamientos tuvo que ver con la decisión 
de seguir cobrando sobretasas a través de las cuentas de afectación es-
pecífica cuando en realidad esos fondos se utilizarán de manera discre-
cional. Es que, en julio pasado, el oficialismo dispuso que los recursos 
de afectación específica, incluso los correspondientes a 2024, serían de 
libre disponibilidad para el intendente, ‘lo que nos sigue pareciendo una 
medida carente de total legitimidad porque el contribuyente paga para 
cubrir los gastos de un tema puntual y el departamento ejecutivo lo usa 
para lo que quiere’.
‘Es importante remarcar que esos fondos suman el 34% sobre las tasas 
más importantes, y para 2024 se prevén en 3.841 millones de pesos, es 
decir más del 10% del total del presupuesto. Desde nuestra mirada, es 
una estafa moral para los vecinos, que este Concejo apruebe una orde-
nanza donde le decimos que el 34 % de lo que paga irá destinado a cues-
tiones específicas (como seguridad, apoyo a bomberos, obras públicas, 
promoción turismo, etc), cuando todos los concejales aquí presentes 
sabemos de antemano que no será así pues ya hay una ordenanza que 
determina que el intendente podrá usar esos fondos para lo que crea 
conveniente’, advirtió.
Para Quaranta, ‘justificar el cobro de estos recursos sabiendo que van a 
rentas generales es sin duda un incremento no blanqueado de las tasas 
municipales. Sería más transparente y legítimo blanquear esto, deses-
timar el cobro de los fondos que no se usaran este año y esos recursos 
incluirlos en el real incremento que va a pagar el vecino para uso en 
rentas generales’.
Al hacer uso en el marco del tratamiento del proyecto de presupuesto en 
primera lectura, el edil de Carlos Paz Inteligente consideró, además, ‘ab-
solutamente antojadiza’ la pretensión del oficialismo de plantear el por-
centaje del incremento del presupuesto a partir del vigente en septiem-
bre de 2023 (120%). ‘Debe ser el único municipio que cuando explica 
el incremento de un año a otro brinda esa mirada que no es la realidad.
El resto mide, como corresponde y venimos planteando hace años, el 
presupuesto que se aprueba en este Concejo en el mes de diciembre (en 
este caso del año 2022), en relación al presupuesto que se aprobaría en 
diciembre de 2023.
Esa relación puede dar un criterio cierto y verdadero. Lo que el ejecutivo 
propone y aquí se replica es un porcentaje relativo que busca dibujar el 
real incremento que año tras año viene llevando adelante el gobierno’, 
afirmó. ‘El presupuesto aprobado por este cuerpo para el año 2023 fue 
de $ 12.845 millones. El presupuesto que se pretende aprobar para el 
año 2024 es de $ 37.224 millones, es decir por encima del 190% superior 
al del año que termina. Ese es el real incremento del presupuesto muni-
cipal entre un año y otro’, subrayó.
Quaranta también se refirió al Plan de Obras ‘absolutamente minimiza-
do de $ 2.107 millones (apenas un 5,6% del presupuesto), incluso muy 
por debajo del previsto el año pasado que era de $ 2.758 millones (un 
21,5 % del presupuesto)’.
Criticó, también, ‘la evidente voluntad de explicitar este plan de obras 
en varios ítems con denominaciones generales que no permiten identi-
ficar a que obra refieren y eso por supuesto nos impide luego controlar si 
las obras se ejecutan o los fondos son destinados a otros fines’.
‘Desde esta banca venimos hace años remarcando como había obras 
que se repetían sistemáticamente cada año, con mayores valores, dejan-
do en evidencia su no ejecución, sin obtener jamás una explicación a 
nuestros pedidos de informes de porqué esto ocurría, porqué el ejecu-
tivo no hacía las obras que estaban incluidas en un plan que los vecinos 
pagaban con sus tasas municipales’, recordó.
En conclusión, el concejal sostuvo que se trata de un presupuesto ‘in-
flado, que contiene partidas que desde el inicio saben no van a ejecu-
tar o van a sub ejecutar, y el proyecto se termina pareciendo un dibujo 
que justifica el cobro de las tasas’. Estas maniobras ‘tornan estéril dar 
un tratamiento serio a un presupuesto que luego es discrecionalmente 
adecuado a gusto y placer del intendente’, finalizó.

JxCP: ‘Por cada 10 pesos que gastan
en sueldos, destinan 1 peso para obras’
El bloque de Juntos por Carlos Paz rechazó el Presupuesto 2024 envia-
do por el intendente Esteban Avilés al Concejo de Representantes, con 
fuertes críticas a cómo se pretenden gastar los 37.224.634.397 de pesos 
estimados para el año próximo.
En la sesión del jueves 14 de diciembre, la edila Pía Felpeto reflejó desde 
su banca la postura del bloque que también integran Daniel Ribetti, Fer-
nando Revello y Noe García Roñoni.
‘Del análisis que hemos realizado surgen ciertas cuestiones que, como miembros responsables de este cuer-
po, no podemos dejar pasar, ni tampoco vamos a avalar.
El presupuesto no es el problema, sino como lo gastan’, sostuvo.
Planteó, asimismo, que en el contexto altamente inflacionario que se prevé para 2004 ‘el Ejecutivo presenta 
un presupuesto con un aumento del 189,78% respecto del presupuesto 2023 o si quieren un 128,47% res-
pecto de la actualización’.
‘Estos aumentos darán como resultado vecinos que no podrán pagar las tasas o vecinos que con la pérdida 
del poder adquisitivo podrán cubrir las tasas pero dejaran de consumir en otros sectores. Esto, sumado a la 
prohibición en la construcción por 12 meses que significa un motor significativo de la economía local’, dijo.
Por estas razones, ‘consideramos que el presupuesto no solo es irresponsable sino también recesivo para la 
actividad privada de la ciudad’.
En cuanto a cómo se gasta el presupuesto, Felpeto advirtió que, ‘hay un ajuste del 74% real en el plan de 
obras. Y dentro del mismo podemos observar que el rubro obras ambientales tiene destinado cero pesos; es 
decir que el ajuste fue total. Del 100%, en el contexto de una ciudad donde su lago se encuentra en pésimas 
condiciones de salud ambiental lo que acarrea no solo serios problemas sanitarios si no también en la eco-
nomía turística’.
‘Lo que queremos que el ciudadano entienda es que no tienen previsto obras ambientales que den solución 
a estas cuestiones’, reforzó.
Por otro lado, hizo referencia ‘a una cuestión que no me parece menor y que consideramos que el ciudadano 
debe saber: el 56% del presupuesto 2024 está destinado al pago de sueldos. Y hacerle saber al vecino que la 
reducción de la planta política es un relato. La casta que hace 12 años gobierna en esta ciudad se disfraza, 
y quienes hasta hace unos meses eran funcionarios como Zeino, Bina, Abrigo, Gilli, Osorio y Ballesteros y 
otros tantos, siguen contratados en esta municipalidad con la figura de locación de servicios.
Mientras, a los vecinos les dicen que redujeron la planta política y siguen tomando las decisiones los mismos 
de siempre.
Hablando pronto y claro: el 56% se va en sueldos y el 5,6% en obras. Es decir, por cada 10 pesos que gastan 
en sueldos, destinan 1 peso para obras en la ciudad’.
‘Al ajuste con Carlos Paz Unido lo paga el vecino’, cerró, adelantando el rechazo del bloque.

cobro de las tasas’.
El proyecto fue aprobado únicamen-
te con los siete votos del oficialismo.

Tarifaria 2024
El proyecto de Tarifaria 2024 tam-
bién fue aprobado sólo con los vo-
tos del bloque de Carlos Paz Unido. 
La propuesta del intendente Avilés 
establece un incremento en las tasas 
municipales que alcanza un prome-
dio del 120,98%, ‘fijando importes 
mínimos de las tasas de Comercio 
e Industria y de Inmuebles, con una 
variación del 120% y del 129,77% 
para el servicio de agua’.
Se dispuso, además, que los valores 
previstos ‘serán adecuados cuatri-
mestralmente, con el propósito de 
contribuir a una equitativa distribu-
ción de las cargas fiscales, como así 
también, de continuar con la mori-
geración de los efectos económicos 
sobre los contribuyentes de nuestra 
ciudad’. Se aplicará a tales fines el 
Índice de Precios al Consumidor a 
nivel nacional.

Taxis y remises
El Concejo de Representantes, esta 
vez con 11 votos (CPU y JxCP a fa-
vor; Quaranta en contra) les dio un 
primer aval a los incrementos en las 
tarifas de taxis y remises, a aplicarse 
desde el 1 de enero próximo.
Este aumento, del orden del 37%, 
permitirá ‘continuar con la presta-
ción del servicio y mantener el nivel 

de calidad’. Vale acotar que el último 
incremento se había aplicado en las 
tarifas el 1 de diciembre pasado.
Así quedarán los cuadros tarifarios 
respectivos:
Taxis: Bajada de Bandera: $ 648,90 
(vigente $ 472,6); Valor de la ficha 
cada 100 metros: $ 40,10 (vigente 
29,20).
Remises: Bajada de Bandera ($ 
712,60 (vigente $ 519); Valor de la fi-
cha cada 100 metros: $ 40,20 (29,30).

Transporte Urbano
En el caso del transporte urbano, el 
oficialismo aprobó un aumento des-
doblado que trepa al 100% en dos 
tramos: el primero a aplicarse desde 
la promulgación de la ordenanza; y el 
segundo a partir del 1 de marzo.
A principios de agosto pasado se le 
había dado al servicio que presta la 
empresa Car-Cor el último aumento 
que llevó el boleto a 160 pesos.
Con la nueva normativa, el pasaje 
ordinario costará 240 pesos en lo in-
mediato; y desde marzo se irá a 320 
pesos.

Recolección de residuos
Otro incremento que se aprobó sólo 
con los votos del bloque de Carlos 
Paz Unido tiene relación con el ser-
vicio de recolección de residuos.
La suba, retroactiva a septiembre 
pasado, fija el costo mensual en 
117.991.950,89 pesos para los servi-
cios normal y diferencial de recolec-

ción de basura, y 5.115.202,30 pesos 
por el incremento de cien cuadras 
de barrido manual y/o mecánico y 
servicio de levantamiento de restos 
de poda.
También se le pagarán a la empre-
sa COTRECO 44.155.003 pesos en 
concepto de ‘reconocimiento de va-
riación de precios’ entre septiembre 
y noviembre.

Audiencia Pública
Tanto el Presupuesto y la Tarifaria 
2024, como los proyectos relaciona-
dos a los servicios de agua, cloacas, 
taxis, remises y transporte urbano, 
fueron aprobados en primera lectu-
ra. 
Tras ser sometidos a audiencia pú-
blica para escuchar la opinión de 
los vecinos deberán darle nuevo 
tratamiento -y eventualmente apro-
bación- en segunda lectura para que 
entren en vigencia.
La audiencia pública estaba prevista 
que se realice al cierre de esta edi-
ción, el martes 26 de diciembre a las 
15 en el salón Auditorio de la muni-
cipalidad de Villa Carlos Paz.
En tanto, para poder cumplir con lo 
que establece el reglamento (15 días 
como mínimo entre el tratamiento 
en primera y segunda lectura), la 
sesión donde se votarán todos estos 
proyectos se realizará el viernes 29 de 
diciembre. Justo a tiempo para que 
sean rápidamente promulgados y en-
tren en vigencia desde el 1 de enero.
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Villa Carlos Paz vivió en este año que se despide cinco comicios. La política y la economía fueron temas de conversación que siguen muy vigentes en la sociedad. 

2023, un año donde las elecciones marcaron 
el rumbo de la ciudad, la provincia y el país 

Llega diciembre y con él 
también el último núme-
ro del año de La Jornada. 

Como lo hacemos habitualmen-
te, les proponemos un repaso por 
los temas que marcaron el 2023 y 
sin lugar a dudas, uno de los ejes 
transversales fueron las eleccio-
nes. A nivel local, provincial y 
nacional, la ciudadanía fue con-
vocada a las urnas para decidir 
qué rumbo deben tomar la ciu-
dad, la provincia y el país. 
A nivel local y provincial, la opción 
elegida fue la continuidad. Aun-
que, claro está, al no ser los mismos 
dirigentes los que detenten el ejer-
cicio del Poder Ejecutivo, sin lugar 
a dudas, habrá matices en la toma 
de decisiones. Gómez Gesteira no 
es Avilés y Juan Schiaretti no es 
Martín Llaryora. 
La coincidencia de las elecciones 
municipales y provinciales el 25 
de junio hicieron que se echara 
a andar todo un andamiaje de 
especulaciones. Carlos Paz Uni-
do primereó con una ordenanza 
que aprobaron sólo con sus votos 
para que se utilice el sistema de 
voto electrónico. De esta manera 
buscaban evitar el uso de la Bole-
ta Única y que las fuerzas políti-
cas con representación provincial 
le quiten caudal de voto al oficia-
lismo local. 
Lo cierto es que, por primera vez 
en su historia, Villa Carlos Paz 
utilizó el voto electrónico. Y lo 
hizo no sin dificultades. El día de 
las elecciones se vieron largas fi-
las en las mesas de votación, con 
el personal del Juzgado Electoral 
explicando la modalidad. Todo 
esto a consecuencia del escaso 
tiempo de explicación que impli-
có la medida.   
En ese contexto, Avilés fue ele-
gido con el 53,8% de los votos 
para emprender su tercer man-
dato al frente del municipio de 
Villa Carlos Paz. Para Carlos Paz 
Unido es el cuarto período con-
secutivo de gobierno en una he-
gemonía que se inició en 2011. 
Durante la campaña, Avilés hizo 
foco en la necesidad de garanti-
zar la continuidad de la autode-
nominada Gestión Comunitaria. 
“Tenemos el profundo desafío de 
continuar”, refrendó en los feste-

jos partidarios.
Y la impronta avilesista se hizo 
notar desde el minuto uno. Ya 
durante el acto de asunción de 
autoridades castigó a los dirigen-
tes de la oposición acuñando la 
infantil metáfora de que “son el 
cuco”. También los acusó de ser 
“cómplices” al otorgar “impunidad 
política, jurídica y económica” a 
todo lo que Avilés considera como 
“enemigo de la ciudad”. Desde su 
interpretación, claro. 
Autoritarismo, violencia, into-
lerancia. La marca registrada de 
Avilés. 
Pese a lo holgado del triunfo, Avi-
lés no logró conseguir la octava 
banca dentro del Concejo. Será la 
primera vez que deberá gobernar 
con una oposición que salió forta-
lecida de la elección, rozando los 
30 puntos. “Pienso que esta elec-
ción marcó el comienzo del fin de 
la era Avilés y renovó todo el ta-
blero político en Villa Carlos Paz. 
Hemos hecho la mejor elección de 
una oposición en las últimas dos 
décadas ¿Quién podría leer este 
resultado como una derrota?”, 
reflexionó el médico sanitarista 
Emilio Iosa, quien fue como can-
didato a intendente por el espacio 
Juntos por Carlos Paz y quedó en 
segundo lugar con el 29,4% de los 
votos.  
Los primeros cuatro meses de la 
gestión de Avilés estuvieron mar-
cados por el debate que suscitó 
la decisión inconsulta de frenar 
la construcción de nuevos edifi-
cios (el Consejo de Planificación 
Urbano Ambiental ni siquiera es-
taba al tanto de la medida) y por 
el escándalo de la designación de 
su pareja, Marina Mossé, al frente 
de la dirección de Modernización 
y Gestión de Calidad (aunque el 
Código de Ética lo prohíbe).
Pese a todo el humo que estas dis-
cusiones levantan, hay que correr 
la polvareda y poner la mirada en 
la situación económica en la que 
está el municipio. Y ante la ausen-
cia de explicaciones, hay varias 
señales que despiertan preocupa-
ción. 
Por un lado, la última decisión 
que tomó Gómez Gesteira antes 
de irse del gobierno -y que fue 
avalada por la mayoría oficialista 
del Concejo- de habilitar el uso del 
dinero de las cuentas de afectación 
específica para lo que el intenden-
te considere necesario.    
Esto quiere decir, pasando en lim-

pio, que lo que el gobierno cobra 
como sobretasa en algunas contri-
buciones municipales para cues-
tiones específicas lo podrá utilizar 
para cualquier cosa. Literalmente. 
Sin límites, y sin la obligación de 
reponer dichos fondos.
La otra decisión llamativa es lo que 
se está discutiendo por estos días: 
la Tarifaria 2024. El promedio de 
aumento de las tasas previstas es 
del 120%, con una actualización 
cuatrimestral.
“El intendente Esteban Avilés al 
asumir en el mes de agosto de este 
año tomó la medida de reducir la 
cantidad de secretarías y se han 
disminuido en un 20% los sueldos 
de la planta política. Villa Carlos 
Paz ha sido tomada como ejemplo 
de gobierno austero y transparen-
te, ya que estas medidas hoy son 
imitadas por el Gobierno Provin-
cial y Nacional”, expresó la secre-
taria de Coordinación de Gabine-
te y Promoción Humana Soledad 
Zacarías.
Sobre esto último hay que decir 
que, aunque suena muy bien, la 
afirmación no se ajusta a los he-
chos. Para ello vale acudir al infor-
me publicado por este medio en la 
edición de agosto pasado que de-
mostró que la publicitada “reduc-
ción del gasto público” representa 
apenas el 0,6% del presupuesto 
municipal vigente.
En el caso de la reestructuración 
del organigrama, la Gestión Co-
munitaria lo “vendió” a la ciuda-
danía de forma engañosa (para 
que pareciera más importante), 
ya que los cargos que se elimina-
ron son en su enorme mayoría 
del escalafón más bajo, dejando a 
las ‘autoridades superiores’ -y sus 
sueldos de privilegio- práctica-
mente intactas.
A nivel provincial, el gobierno de 
Martín Llaryora está transitando 
sus primeros días. 
El 10 de diciembre asumió su 
mandato y en el acto desarrollado 
en la Legislatura dijo: “‘Nos toca 
construir la Córdoba de los nue-
vos tiempos, asentada sobre la so-
lidez de lo construido, pero con la 
firmeza para enfrentar los nuevos 
desafíos con decisión, con innova-
ción, con diálogo, con apertura y 
con participación plena de todos 
los sectores de la sociedad”. 
También asumieron las y los le-
gisladores de la Unicameral. Allí 
la novedad es que después de tres 
períodos, la representación del 

departamento Punilla recaerá de 
nuevo en un carlospacense: Walter 
Gispert. “Espero estar a la altura 
de quienes confiaron en nosotros”, 
afirmó el expresidente del Concejo 
de Representantes y líder del Fren-
te Cívico en la ciudad.  
Un panorama muy diferente se 
vislumbra a nivel nacional. Fue 
la elección más larga en definir-
se. Hubo tres instancias: las PASO 
(Primarias Abiertas Simultáneas 
y Obligatorias) desarrolladas el 
13 de agosto, las generales del 22 
de octubre y el balotaje del 19 de 
noviembre. Finalmente, Javier Mi-
lei resultó electo con el 55,69% de 
los votos y superó por 11 puntos 
al candidato de Unión por la Pa-
tria, Sergio Massa, que obtuvo el 
44,3%.
El líder de La Libertad Avanza se 
impuso en 21 de los 24 distritos 
electorales. En Córdoba el resul-
tado fue arrasador al cosechar el 
74,1% de los votos. Villa Carlos 
Paz estuvo por encima de la media 
provincial (Milei recibió el 79,12% 
de los sufragios; mientras que 
Massa sumó el 20,87%). 
La cifra es récord a nivel local, me-
jorando la performance electoral 
de Mauricio Macri que, en el balo-
taje de 2015 contra Daniel Scioli, 
sacó el 76% de los sufragios. La 
participación en el balotaje en Vi-
lla Carlos Paz fue del 71,86% (vo-
taron 42.447 de 59.062 ciudadanos 
habilitados).
El candidato que enarboló en 
campaña una motosierra como 
símbolo del recorte estatal vía po-
líticas de ‘shock’, sumó el respaldo 
de buena parte de los votantes de 
Juntos por el Cambio (JxC). 
Con Milei al frente del gobierno 
nacional se concreta un cambio 
extremo, un viraje a la derecha. 
El triunfo del liberal libertario ha 
puesto al país en un escenario de 
mucha incertidumbre. 
Luego de recibir la banda y el bas-
tón presidencial, Milei dirigió sus 
primeras palabras desde las esca-
linatas del Congreso. No lo hizo 
frente a la asamblea legislativa, 
como sucede habitualmente. Allí, 
en primer lugar, se refirió a la he-
rencia que recibió del gobierno de 
Alberto Fernández.
“Luego de dicho cuadro de si-
tuación, que a todas luces parece 
irremontable, debe quedar claro 
que no hay alternativa posible al 
ajuste”, dijo. Y reiteró que no ha-
brá gradualismo porque no hay 

financiamiento. “Tengo que de-
círselos de nuevo, no hay plata”, 
enfatizó.
A días de haber asumido, el mi-
nistro de Economía Luis Caputo 
anunció una brutal devaluación 
del peso de casi el 120%. Tam-
bién comunicó la decisión de no 
renovar los contratos laborales 
del Estado que tengan menos de 
un año de vigencia, la reducción 
de los subsidios a la energía y al 
transporte, la suspensión de la 
pauta publicitaria para medios 
de comunicación por un año y 
la suspensión de la obra pública, 
entre otras medidas. 
Y como es sabido que el ajuste 
no entra sin represión, a los po-
cos días la ministra de Seguri-
dad, Patricia Bullrich, presentó 
el “protocolo para el manteni-
miento del orden público” con 
el fin de asegurar la libre circu-
lación del tránsito ante la orga-
nización de piquetes o bloqueos, 
lo cual derivó en el repudio de 
agrupaciones sociales y dirigen-
tes políticos que consideraron a 
la medida como “inconstitucio-
nal” y una “amenaza” ante una 
posible conflictividad social tras 
las medidas del Gobierno.
Las medidas de shock anuncia-
das por Milei continuaron. 
El 20 de diciembre y por cadena 
nacional, el presidente anunció 
la firma de un Decreto de Nece-
sidad y Urgencia de 366 artículos 
que implica una profunda desre-
gulación de la economía, deroga 
múltiples leyes y normativas y 
apunta a avanzar en la privatiza-
ción de empresas públicas. 
El escenario es incierto. A la 
compleja situación económi-
ca generada por la inflación se 
suma ahora la devaluación y el 
consecuente impacto que estos 
tienen en los bolsillos de las fa-
milias trabajadoras. Estamos a 
las puertas del comienzo de la 
temporada y habrá que ver qué 
consecuencias generan las me-
didas en el movimiento turístico 
de la ciudad y la región.   

Los temas que aún 
esperan respuestas 
En el cierre de este repaso no 
queremos dejar de mencionar 
los temas que aún esperan re-
soluciones definitivas. Uno de 
ellos es la construcción del nue-
vo edificio del Carande Carro. 
Por estos días, la comunidad 

Por 
Evelina Ramírez
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educativa ha reactivado sus ac-
ciones de protesta, que han im-
plicado desde el corte de media 
calzada en avenida Cárcano, 
hasta una mateada en los jardi-
nes municipales desarrollada el 
pasado viernes 22 de diciembre. 
Cabe recordar que el conflic-
to por el nuevo edificio está sin 
resolverse desde 2018. Hoy la 
escuela funciona en tres lugares 
diferentes: una parte en el sec-
tor nuevo ya construido, otro 
en galpones de calle Atenas y 
las clases de educación física se 
dictan en el Centro Vecinal de 
barrio Las Rosas Centro. 
Tras las demoras de la empresa 
anterior, en octubre pasado se 
realizó una nueva licitación y los 
trabajos quedaron a cargo de la 
firma Estudio de Arquitectura 
SRL. Sin embargo, nadie se ha 
acercado a trabajar en el lugar. 
Mientras el municipio de Vi-
lla Carlos Paz desarrolla toda 
una fiesta para dar apertura a la 
temporada 2020, familias, estu-
diantes, docentes y egresados de 
la Carande siguen reclamando 
condiciones dignas para estu-
diar y trabajar. 
También estamos cerrando otro 
año con impunidad para los 
crímenes de Andrea Castana y 
Hernán Sánchez. Este año la in-
vestigación en torno al crimen 
de Andrea tuvo importantes no-
vedades. Según se pudo conocer, 
la persona que atacó a Andrea ya 
había actuado antes en el mismo 
lugar al menos en cuatro opor-
tunidades.
Daniela Pavón, abogada de la fa-
milia Castana, señaló que la per-
sona atacante tiene una cicatriz 
en el labio, hoy sería una perso-
na de 42 a 50 años, con una al-
tura que oscila entre 1.75 o 1.80 
metros, tez trigueña y buen esta-
do físico. Se trata de una persona 
conocedora del cerro y la huida 
siempre la emprendió a través de 
lo que se conoce como “el cami-
no de los burros”.  
“Es importante sumar más tes-
timonios para tener datos más 
claros”, subrayó en diálogo con 
VillaNos Radio.
Ninguno de los hechos anterio-
res se investigó a fondo. Tampo-
co se alertó a la población sobre 
estos gravísimos sucesos en un 
paseo tan importante como el 
que lleva a la cima del Cerro de 
la Cruz, y que utilizan asidua-
mente tanto vecinos como tu-
ristas.
El crimen de Hernán Sánchez, 
en cambio, está más estancado. 
“La causa no está cerrada, pero 
tampoco hay avances”, denunció 
Sandra, hermana del fotógrafo 
oriundo de Tanti. 
Vale recordar que a mediados de 
2017 se dio a conocer que el fis-
cal Ricardo Mazzuchi pretendía 

cerrar la investigación concluyen-
do que se trató de un suicidio. La 
familia Sánchez se enteró de esta 
noticia a través de los medios de 
comunicación, no recibieron un 
aviso formal de la fiscalía. Desde 
ese momento apelaron la decisión 

y siguen a la espera de una res-
puesta por parte del Tribunal Su-
perior de Justicia de la provincia.
Para muchas familias, este 2023 
ha sido un año muy difícil. La-
mentablemente el horizonte que 
tenemos por delante no nos per-

mite ser optimistas. Sin embar-
go, queremos cerrar este repaso 
agradeciendo a toda la gente que 
sigue apoyando la labor periodís-
tica de La Jornada. Renovamos 
en estos momentos el deseo de 
prosperidad para quienes siguen 

creyendo que la salida es colec-
tiva y que es posible construir 
un mundo donde la justicia, la 
solidaridad y la fraternidad nos 
hermanen. 
Felices Fiestas… y ¡hasta el año 
que viene! 

• Temporada 2023: De menor a mayor.
•   La provincia inauguró en Villa Carlos 

Paz el nuevo edificio de la escuela 
PROA.

•  Cuesta Blanca prohibió la emisión de 
música “que resulte molesta” en 
locales comerciales de cualquier tipo.

•   Refugio Cura Brochero: una casa, mu-
chas manos y corazones solidarios 
para servir.

•   Iosa criticó los “aprietes y amenazas” 
del avilesismo y pidió acompaña-
miento para “dar vuelta esta página 
tan oscura”.

•   Cumbre en Villa Carlos Paz de Rodrí-
guez Larreta con Luis Juez y Rodrigo 
De Loredo.

•   Se largó!: Schiaretti convocó a 
elecciones de gobernador para el 
25 de junio (el mismo día que las 
municipales de Villa Carlos Paz) y 
desencadenó un dominó de decisio-
nes a nivel provincial y local.

•   Andrea Castana, ocho años sin justicia.
•   “La causa no está cerrada, pero tampo-

co hay avances”, denunció la familia 
de Hernán Sánchez.

•   A sanear: la Cámara Contencioso 
Administrativa de 3° Nominación 
hizo lugar parcialmente a una 
medida cautelar solicitada por la 
Fundación para el Desarrollo de 
Políticas Sustentables.

•   Mariana Caserio ratificó su candi-
datura a intendenta: “Queremos 
aportar una mirada distinta”.

•   Se confirmaron los candidatos en Icho 
Cruz, Mayu Sumaj y Tala Huasi.

•   Cuatro candidatos se disputarán la 
intendencia de Villa Carlos Paz.

•   Histórico: ni la UCR ni el PJ participarán 
institucionalmente en los comicios 
municipales.

•   Gispert o Moreno: después de tres 
períodos, un carlospacense volverá 
a ocupar la banca de Punilla en la 
legislatura.

•   Carlospacenses, a votar.
•   La COOPI celebró 60 años con un men-

saje de agradecimiento y afrontando 
nuevos desafíos.

•   La problemática del lago San Roque 
se metió en la agenda de campaña 
provincial.

•   Más de lo mismo: Esteban Avilés se 
impuso con contundencia en los 
comicios del 25 de junio y será por 
tercera vez intendente de Villa Carlos 
Paz.

•   A 20 años de la peor tragedia ocurrida 
en el lago San Roque: el hundimiento 
del anfibio “El Cisne”.

•   Condenaron a prisión a unos de los 
acusados de haber cometido abuso 
sexual en el taller de mantenimiento 
y el municipio deberá pagar una 
indemnización millonaria.

•   Asumió Avilés: al ataque, la impronta 
de siempre.

•   Los sueldos de privilegio, a salvo: 
el “básico” del intendente suma 
$1.257.238  

•   Feria del Libro de Villa Carlos Paz: 10 
años de una fogata que nos sigue 
reuniendo al calor de la lectura.

•   Pato polémico: Mientras se desarrolla 
la audiencia pública convocada 
por la secretaría de Ambiente de 
la provincia, el denominado Club 
Vacacional Venetto 360 suma voces 
a favor y en contra.

•   Carlos Paz Unido votó en contra de 
repudiar el acto negacionista de 
Victoria Villarruel en la Legislatura 
Porteña.

•   Para evitar que lo expulsen del partido, 
Avilés renunció como afiliado radical.

•   Coreografía autoritaria: radiografía de 
las 10 primeras sesiones del Concejo 
de Representantes de Villa Carlos 
Paz.

•   Pía Felpeto apuntó contra la “pyme 
familiar” de Avilés en el municipio.

•   Municipio explicitó un “enérgico 
rechazo” al emprendimiento en El 
Pato y desde la oposición criticaron 
su “hipocresía ambiental”. 

•   $37.224.634.397: Con un aumento de 
casi el 200% respecto al aproba-
do inicialmente para este año, el 
intendente Esteban Avilés presentó 
el proyecto de Presupuesto 2024.

•   Denunciante de violencia de género 
impulsa proyecto para frenar el 
maltrato laboral en el municipio.

•   Municipio convocó a debatir la regula-
ción del crecimiento edilicio en Villa 
Carlos Paz.

•   2023, un año marcado por la política 
y la economía.

•   Gispert juró como legislador provin-
cial: ‘Espero estar a la altura de 
quienes confiaron en nosotros’.

•   Pese al contexto de crisis e incerti-
dumbre, Villa Carlos Paz confía en 
tener una buena temporada.

Enero Febrero Marzo Abril

Mayo Junio Julio Agosto

Septiembre Octubre Noviembre Diciembre
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El vocal del tribunal de Cuentas por la minoría realizó un balance de lo hecho hasta el momento.

Molina: ‘Es difícil controlar al poder’

Polémica por un millonario auspicio en Cadena 3
El tribuno de Cuentas por la minoría, Gustavo Molina, envió sendas 
notas a instituciones privadas y al Concejo de Representantes, en cali-
dad de integrantes del Ente de Carlos Paz Turismo (CAPTUR), expli-
cando su voto en disidencia en torno a la contratación del auspicio en 
Cadena 3 del segmento ‘La Mesa de Café’.
Molina manifestó su rechazo argumentando que la contratación no res-
peta lo dispuesto por la ordenanza Nº5264 respecto a la prohibición 
de ‘destacar actos de gestión en la figura o nombre de persona, ni para 
promoción personal de funcionario alguno, ya sea con utilización de 
nombres propios, de slogans o similares’ en las comunicaciones insti-
tucionales.
El problema radica en que el texto de la publicidad que da apertura 
diariamente al segmento radial nombra al intendente.
‘Elegí villa Carlos Paz, el destino turístico internacional preferido por 
argentinos y extranjeros (…) Invita intendente Esteban Avilés’, expresan 
los locutores cada día.
‘Motiva la presente poner en su conocimiento y en mi condición de 
Tribuno de Cuentas de esta ciudad, de mi disidencia Nº18 del corriente 
año, en referencia a la visación de la orden de pago Nº 2945/2023 co-
rrespondiente a una factura de la empresa Radiodifusora del Centro 
S.A. del producto Mesa de Café por un monto de $4.083.750,00 de fecha 
31/08/2023.
La información de este acto reviste importancia ya que está relaciona-
da a que la contratación de dicha pauta fue realizada por el CAPTUR. 
Sabido es que la institución que uds conducen lo integra con un repre-
sentante.
Como uds saben desde el 20/05/2010 fue sancionada la ordenanza 
Nº5264 impulsada por el actual intendente Esteban Avilés como inte-
grante de aquel Concejo y el actual Concejal Sebastián Guruceta que en 
el artículo 1 dice: “El Departamento Ejecutivo Municipal deberá abs-
tenerse de utilizar cualquier forma de comunicación institucional que 
importe promover explícita o implícitamente, intereses de algún parti-
do político, ni estar al servicio de destacar actos de gestión en la figura o 
nombre de persona, ni para promoción personal de funcionario alguno, 
ya sea con utilización de nombres propios, de slogans o similares”.
En el auspicio de esta publicidad, hace expresa referencia al nombre del 
intendente municipal, contraviniendo la misma’, advirtió Molina en la 
nota enviada a la Cámara de Empresarios Teatrales, Centro Comercial, 
Asociación Hotelera, Cámara de Turismo y Concejo de Representantes.

El vocal del tribunal de Cuen-
tas por la minoría, Gustavo 
Molina, sostuvo que ‘es di-

fícil controlar al poder’, al repasar 
lo realizado desde que asumió, en 
agosto pasado.
‘Hasta ahora evité la expresión pú-
blica para comenzar a transitar un 
camino novedoso’, afirmó sobre su 
participación como integrante del 
organismo ‘más técnico y a la vez 
el más político de la estructura del 
estado municipal’.
De todos modos, indicó que ‘tiene 
poca visibilidad’, aunque la recien-
te polémica por la modificación 
de la ley del tribunal de Cuentas 
provincial ‘ayudó a que la gente 
conozca de qué se trata’.
‘Ahora todo el mundo se enteró 
que existe un tribunal de Cuentas’, 
refrendó.
En una entrevista con VillaNos 
Radio, Molina recordó que la pri-
mera vez que firmó en disidencia 
fue cuando le llevaron el decre-
to de nombramiento de Marina 
Mossé, pareja del intendente Es-
teban Avilés, como directora de 
Modernización y Gestión de Cali-
dad, al entender que iba en contra 
del Código de Ética de la Función 

Pública que prohíbe a los funcio-
narios ‘designar agentes para que 
presten servicios en la repartición 
o dependencia a su cargo, si está 
unido con ellos por vínculos fami-
liares, cónyuge por matrimonio o 
unión convivencial pariente con-
sanguíneo o afín en primer grado’.
Respecto a cómo ha transcurrido 
esta primera etapa, dijo que, ‘du-
rante los primeros meses el mo-
vimiento fue muy escaso. Recién 
en diciembre fue mayor caudal de 
expedientes’.
‘Me llamaba la atención. El volu-
men era escaso y eso se relaciona 
con cómo se utilizaron los recur-
sos, y a su vez tiene que ver con la 
campaña política. 
Hubo una concentración de obras 

a fines del año pasado y el inicio de 
este que se llevaron esos recursos. 
Después de la elección (en junio), 
y por lo que muestra el volumen 
de los expedientes, fue muy escaso 
el movimiento’, alertó.
Valoró que la relación con los dos 
vocales del tribunal de Cuentas 
por el oficialismo, Daniel Gómez 
Gesteira y Patricia Morla, es ‘muy 
buena’.
‘Tenemos nuestras diferencias po-
líticas y las expresamos a través de 
los escritos. Pero nada que ver el 
trato personal con lo que me tocó 
atravesar cuando estuve el Con-
cejo, donde había algunos con los 
que directamente no se podía cru-
zar palabra’, indicó.
Su 18° disidencia, en tanto, apuntó 
a una contratación de publicidad 
con el segmento ‘La mesa de café’ 
de Cadena 3 que, según su opinión, 
también viola lo dispuesto por la 
normativa vigente (ver aparte).
‘La documentación es pública y 
la sociedad merece saber cómo se 
gastan los dineros públicos’, dijo. Y 
advirtió que la pauta solo fue ava-
lada ‘por los integrantes del Cap-
tur que responden al municipio’.
‘Tuve que explicar a las otras ins-
tituciones nuestra posición, y mu-
chos de modo verbal me hicieron 
saber su descontento. Ellos sabrán 
como proceder’, planteó.
Destacó, asimismo, el trabajo ar-
ticulado que desarrolla junto a los 
cuatro concejales del bloque Jun-
tos por Carlos Paz. 
En el tramo final de la entrevis-
ta defendió su representación en 
el tribunal de Cuentas: ‘Más de 
10800 votantes me pusieron en 
ese lugar y debo ejercer mi rol de 
control’. 
‘No es fácil controlar al poder, lo 
sabemos. He sufrido en carne pro-
pio el escarnio de tener que atra-
vesar falsas denuncias y demás. Sé 
a lo que me someto, pero también 
sé por qué quise estar en este lugar.
Voy a seguir haciendo mi trabajo, y 
cuando sea necesario iré exponien-
do lo que entienda que va en contra 
de las normas y ordenanzas.
La sociedad comenzó a tomar 
nota y a preguntar en qué gasta la 
política la plata de sus impuestos.
Como mínimo mi rol es contarles, 
después cada uno hará su propia 
valoración’, finalizó.

Con críticas a la oposición, Curvino 
ofreció su segundo informe anual 
como defensor del Pueblo

En el marco de una sesión especial del Concejo de Representantes, el 
pasado martes 19 de diciembre el defensor del Pueblo, Víctor Curvi-
no, brindó un nuevo informe de gestión.
Fue la segunda presentación anual (incluyó memoria de lo actuado) 
desde que asumiera, en enero de 2022, llegando a mitad de su man-
dato.
La sesión se desarrolló en el Salón Auditórium Municipal y contó con 
la presencia de la totalidad de los ediles y funcionarios del municipio, 
encabezados por el intendente Esteban Avilés.
Como ocurrió durante su primer informe, también esta vez el discur-
so estuvo marcado por sus reiteradas críticas a la COOPI y dirigentes 
de la oposición, a los que tildó de ‘especuladores oportunistas’. Parti-
cularmente contra el excandidato a intendente, Emilio Iosa, y los inte-
grantes del bloque de Juntos por Carlos Paz. ‘Se pasa de lamebotas del 
poder político’, fue la dura réplica del médico sanitarista (ver aparte).
Así, sostuvo que el tema cloacas y el cobro de la capitalización suma-
ron la mayor cantidad de reclamos receptados en la institución.
En alusión a Iosa, Curvino planteó que, ‘hay algunos que graban vi-
deitos y se hacen los defensores del ambiente, pero cuando nos les 
conviene partidariamente, se quedan calladitos’.
La referencia tiene que ver, principalmente, con la ordenanza impul-
sada por el oficialismo que suspendió la construcción de edificios 
durante un año, y también con la polémica por el emprendimiento 
inmobiliario proyectado en El Pato, al que tanto el municipio como el 
defensor del Pueblo se opusieron.
‘Nos llamó poderosamente la atención es el poco compromiso de dife-
rentes concejales y partidos políticos. El caso más notorio es el espacio 
conformado por el excandidato Emilio Iosa, hoy secretario del con-
cejal Daniel Ribetti, quien hace de su patrimonio comunicacional el 
cuidado y protección del ambiente, sin embargo, cuando se plantean 
temas que deben generar políticas de Estado y nos deben tener a todos 
unidos, no acompañan, sino todo lo contrario. Hacen oídos sordos y 
miran para un costado con una clara intencionalidad especuladora, 
egoísta y con fines oportunistas, abrazados siempre a la demagogia y 
la especulación personal de unos pocos’, disparó Curvino.
También se destacó, durante el informe, ‘la conexión con las entidades 
educativas’ y la presencia de la defensoría en los barrios, ‘siempre con 
la gente’.
Por último, Curvino agradeció a su equipo ‘por el arduo trabajo este 
año, demostrando responsabilidad, compromiso y vocación al brin-
dar apoyo a cada vecino en cada rincón de la ciudad’.

Iosa: ‘Se pasa de lamebotas del poder político’
El médico sanitarista y ex candidato a intendente, Emilio Iosa, fusti-
gó a Víctor Curvino, luego de que en calidad de defensor del Pueblo 
brindará el informe anual de la institución.
‘El defensor del Pueblo de nuestra ciudad se pasa de lamebotas del po-
der político. Es increíble el entusiasmo con el que Curvino se pone del 
lado del municipio y del intendente Avilés sin ocultar en su discurso, 
un sesgo partidario a favor de Carlos Paz Unido’, señaló Iosa. Y fue por 
más: ‘No existió hasta ahora un defensor del Pueblo tan mediocre y 
funcional a la destrucción del espíritu de la institución’.
‘A veces me pregunto si cuando dice hablemos de cloacas se refiere a 
su función, a la manera de encarar su rol o cómo va a dejar la defen-
soría cuando finalice su mandato’, finalizó.
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‘Con responsabilidad y compromiso voy seguir trabajando en pos 
de los cordobeses y las cordobesas’, afirmó.

La carlospacense Mariana Caserio 
asumió como vicepresidenta del Ersep
Apenas un puñado 
de días después de 
haber dejado su ban-
ca en la unicameral 
provincial, la carlos-
pacense Mariana Ca-
serio asumió como 
vicepresidenta del 
Ente Regulador de 
Servicios Públicos 
de Córdoba (Ersep). 
La novedad fue con-
firmada por la exle-
gisladora provincial 
en sus redes, donde 
además agradeció al 
gobernador Martín 
Llaryora por la con-
vocatoria.
‘Quiero agradecer-
le al gobernador Martín Llaryora la confianza al convocarme para 
desempeñar el cargo de vicepresidenta del Ersep. Lugar que como 
siempre me ha tocado voy a desempeñar con responsabilidad y 
compromiso para seguir trabajando en pos de los cordobeses y las 
cordobesas’, señaló Caserio.

Balance legisativo
Al finalizar su segundo mandato como legisladora provincial, Ma-
riana Caserio realizó un balance positivo de lo realizado.
‘Mi mandato en la legislatura de Córdoba llegó a su fin, pero mi 
compromiso por una Córdoba inclusiva y en crecimiento sigue más 
fuerte que nunca’, afirmó.
Caserio subrayó que llevó adelante su labor como parlamentaria ‘con 
mucho compromiso y convicción’, participando en la aprobación de 
más de 240 proyectos ‘contribuyendo al crecimiento de nuestra pro-
vincia en materia de turismo, inclusión social, educación, deporte, 
ambiente, salud y derechos humanos’.
En los últimos seis años se desempeñó como presidenta de la comi-
sión de Turismo y su relación con el desarrollo regional. 
En la Unicameral, y tras la fractura del justicialismo provincial, in-
tegró el bloque de Identidad Peronista junto a Miguel Maldonado.
Al realizar un repaso de lo actuado, destacó los siguientes proyectos 
como los más importantes en los que participó de manera directa, 
‘ayudando a potenciar el turismo, la economía y la inclusión’:
Creación de la Reserva Forestal Natural Provincial Sierras de Puni-
lla: ‘Esta ley es de mi autoría. Gracias a la creación de la reserva se 
declaró de interés público provincial la conservación y protección 
ambiental de más de 3.800 hectáreas. Esto implica que se preserven 
sus recursos naturales, su diversidad biológica y que se puedan rea-
lizar de forma cuidadosa prácticas como el ecoturismo y la investi-
gación científica’.
Ley de Montañismo: ‘Trabajamos en la comisión de Turismo con-
versando con la intervención de organizaciones, prestadores de 
servicios, y con quienes realizan estas prácticas. Era importante y 
urgente reglamentar el montañismo, para cuidar tanto a aquellos 
que lo realizan como al medio ambiente en todos los caminos de 
montaña existentes en nuestra provincia’.
Creación del programa de Puesta en valor del camino de los Puentes 
Colgantes: ‘Ubicados en la antigua ruta provincial 14, entre Copi-
na y El Cóndor, son un enorme atractivo histórico y cultural. Para 
llegar a la sanción de esta ley hemos trabajado conscientemente a 
los efectos de lograr la revalorización de los puentes colgantes. Por 
esta labor podremos disfrutar ampliamente de estos íconos y sus 
caminos’.
Creación del Parque Nacional Ansenuza: ‘A través de nuestra ges-
tión legislativa pudimos arribar a la aprobación para que se cedieran 
los terrenos y se logró la creación de este importantísimo parque 
y reserva de relevancia mundial. Ansenuza es un ecosistema clave 
para preservar la biodiversidad por lo tanto fue menester nuestra 
amplia participación y debate sobre ello’.

El carlospacense ocupará la banca reservada para el departamento Punilla.

Gispert juró como legislador provincial: ‘Espero estar 
a la altura de quienes confiaron en nosotros’

El carlospacense Walter Gis-
pert juró como legislador 
provincial en representación 

del departamento Punilla.
Lo hizo en el marco de la sesión 
preparatoria de la unicameral cor-
dobesa que se llevó a cabo el pasado 
jueves 7 de diciembre, y durante la 
que asumieron en sus bancas los 70 
parlamentarios electos en los comi-
cios de junio pasado.
El vicegobernador, Manuel Calvo, 
tomó el juramento de rigor a Gis-
pert quién pasó junto a Matías Cha-
morro y Alejandra Ferrero.
‘Espero estar a la altura de quienes 
confiaron en nosotros’, afirmó el 
expresidente del Concejo de Repre-
sentantes de Villa Carlos Paz.
En una entrevista con VillaNos Ra-
dio, recordó que la elección de junio 
‘fue muy pareja’ y que la legislatura 
ha quedado ‘prácticamente empata-
da’. En este sentido advirtió que du-
rante la transición desde Hacemos 
Unidos por Córdoba ‘han intentado 
cooptar’ a algunos legisladores de 
Juntos por el Cambio.
‘Fue una transición muy larga y 
pasaron muchas cosas en el medio. 
En estos meses hubo dos grandes 
situaciones. Una es la búsqueda del 
gobierno provincial de captar legis-
ladores y la otra es el avance con una 
legislación para evitar los controles 
por parte del Tribunal de Cuentas’, 
indicó.
Consideró luego que el gobierno 
de Schiaretti ‘no ha sabido resolver 
el problema de la seguridad, de la 
deuda que tiene la provincia, del re-
clamo salarial docente y de la salud’.
‘Cumpliremos la promesa que diji-
mos y una de ellas fue recuperar el 
82% móvil para las y los jubilados. 
Esa será nuestra primera propuesta’, 
adelantó. 
Consultado sobre cómo será el 
vínculo con los intendentes y jefes 
comunales de Punilla y particular-
mente con el intendente de Villa 
Carlos Paz, Esteban Avilés, Gispert 
respondió: ‘mi actitud va a ser de 
ayudar a los gobiernos a funcionar 
bien. En el departamento tengo 
buena relación con algunos, a otros 
no los conozco. Pero sí puedo decir 
que con Avilés la relación será mala’.
‘Yo tenía alguna esperanza de que 
ponga el municipio a favor del desa-
rrollo de la ciudad y ha hecho todo 
lo contrario. Ha endurecido la polí-
tica sectaria y el autoritarismo. Viola 
las normas como lo hizo al nombrar 
a su mujer en una secretaría. Es un 
escándalo realmente’, opinó.
Tras agradecer a quienes lo votaron, 
Gispert cerró la entrevista con un 
mensaje contundente: ‘Yo no soy 
de los que dicen ‘si gobierna bien, 
acompaño’. Muchos usan ese argu-
mento para luego cambiarse de co-

Contra la nueva ley del Tribunal de Cuentas
El legislador por Punilla Walter Gispert ofreció el pasado miércoles 13 de 
diciembre un encendido discurso en la unicameral al momento de deba-
tirse un proyecto de derogación de la nueva ley del Tribunal de Cuentas 
que recientemente aprobó el oficialismo provincial modificando algunas 
atribuciones de los vocales.
‘No hay forma de pensar bien’, afirmó el carlospacense.
La propuesta, presentada por el presidente del bloque del Frente Cívico, 
Walter Nostrala, fue rechazada luego de que la vicegobernadora y presi-
denta de la Unicameral, desempatara a favor de la postura del oficialismo.
‘Esta ley tiene para Juntos por el Cambio una dudosa legalidad, pero para 
la sociedad cordobesa tiene una total ilegitimidad’, arrancó Gispert al ha-
cer uso de la palabra.
Y recordó que, ‘cuando en esta cámara la relación de fuerzas por el voto 
popular de los cordobeses le había dado una mayoría abrumadora al ex-
gobernador, avanzaron, no esperaron y no les importó que haya cambia-
do esa relación pública de los vecinos con el gobierno’.
‘Se llevaron puesto lo que pasó el 25 de junio, y lo que pasó es que en 
esta legislatura Juntos por el Cambio es mayoría, pero fundamentalmente 
hicieron esa modificación porque Juntos por el Cambio es mayoría en el 
tribunal de Cuentas’, lanzó.
Recordó que cuando se dio este debate y aún no había asumido como 
legislador, ‘desde mi casa trataba de explicarme porqué hacían esto y tra-
taba de pensar bien; pero no hay forma de pensar bien sobre esta ley’.
‘Si los tribunales de Cuentas de gobiernos anteriores no quisieron con-
trolar no es responsabilidad nuestra, nosotros sí queremos controlar cada 
uno de los gastos del Estado’, remarcó.

lor político y terminan siendo fun-
cionarios del gobierno’.
‘La gente me votó para ser oposi-
ción y voy a cumplir con ese rol. Si el 
gobierno anda bien, la gente lo ele-
girá de nuevo. Si no es así, construi-
remos una alternativa. Esta vez es-
tuvimos cerca. Ojalá en la próxima 

elección, podamos ganar’, finalizó.
Vale destacar que, tras la asunción 
de Gispert, un carlospacense vuelve 
a ocupar la banca reservada a Puni-
lla en la Unicameral cordobesa. El 
último en hacerlo había sido Rodri-
go Serna, cuando en 2007 fue electo 
por el Frente Cívico.
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La fiesta de apertura se llevó a cabo por primera vez en el Puente Centenario.

Pese al contexto de crisis e incertidumbre, 
Villa Carlos Paz confía en tener una buena temporada

Llaryora se reunió con representantes del sector turístico
El gobernador Martín Llaryora se reunió el pasado viernes con representantes del sector turístico de la 
Provincia de Córdoba. Durante el encuentro, realizado en el Centro Cívico del Bicentenario, el mandata-
rio cordobés transmitió la decisión de trabajar junto al sector privado para impulsar la actividad. 
El acercamiento tuvo como finalidad compartir un análisis de la situación actual y, al mismo tiempo, 
establecer ejes de trabajo en conjunto tendientes a impulsar el desarrollo de uno de los sectores más di-
námicos de la provincia. 
‘El gobernador planteó una agenda del futuro, una agenda en donde podamos desarrollar el crecimiento 
turístico de Córdoba’, subrayó Darío Capitani, presidente de la Agencia Córdoba Turismo.
Comentó asimismo sobre la perspectiva de la gestión provincial para fortalecer la visita del turismo in-
ternacional. ‘Tenemos que poner una fuerte impronta en búsqueda del turista internacional, para ello 
los desarrollos del programa Visit Córdoba son muy importantes y tenemos que potenciarlo y llevarlo 
adelante’, acotó.
Del encuentro también participaron Gustavo Santos, director para las Américas de la Organización Mun-
dial de Turismo (OMT), el presidente de Fehgra, Fernando Desbots, y el secretario de Turismo e Inno-
vación, Cultura y Deportes de Villa Carlos Paz, Sebastián Boldrini, entre otras autoridades y referentes 
del sector.

Aunque es evidente la pre-
ocupación por el contexto 
de crisis a nivel nacional y 

la incertidumbre sobre cómo termi-
narán impactando las medidas eco-
nómicas del gobierno de Milei en el 
turismo, Villa Carlos Paz confía en 
tener una buena temporada de ve-
rano. 
Reflejo directo de ese optimismo 
son los más de 85 espectáculos que 
animarán la cartelera teatral.
El pasado jueves, el municipio abrió 
oficialmente la temporada estival 
2023/24 con una modesta -en com-
paración con el despliegue de años 
anteriores- presentación en el Puen-
te Peatonal “Centenario”, escenario 
por primera vez de este aconteci-
miento. 
El evento comenzó con un show 
artístico a cargo del Quinteto de 
Cuerdas del Centro de la Orquesta 
Sinfónica Municipal, agrupaciones 
de danzas invitadas, la compañía de 
hip hop Broers y la cantante Cindy 
Coleoni.
Ante una gran cantidad de público, 
diversos artistas y elencos teatrales 
presentaron sus propuestas sobre la 
tradicional alfombra roja.
‘Estamos preparados para una tem-
porada muy importante, y aparte 
sujeta a un concepto de tarifas que 
tiene que ver con el respeto a la reali-
dad que estamos viviendo, en la que 
el empresario hotelero, teatral, el co-
merciante de Carlos Paz, sigue apos-
tando por la ciudad. Quiero felicitar 
a todos los vecinos de la ciudad, por-
que son los protagonistas que van a 
liderar el turismo nacional’, señaló el 
intendente Esteban Avilés.
Y agregó: ‘Este desafío que tenemos 
de internacionalizar nuestro desti-
no, tiene que ver con los logros y las 
expectativas, estamos profundizan-
do nuestra estrategia de gestión y 
promoción, para que sean cada vez 
más las personas de nuestro país y el 
mundo que eligen Villa Carlos Paz’.
Por su parte, el presidente de la 

Agencia Córdoba Turismo, Darío 
Capitani, expresó que Córdoba ‘es 
un destino que sabe recibir al turis-
ta, que tiene servicios y precios para 
todos los bolsillos,  además los cor-
dobeses tenemos postales para todos 
los gustos, valles con su propia iden-
tidad y riqueza;  tenemos cartelera 
teatral para todos los gustos, festiva-
les en cada rincón, los caminos del 
vino;  hay un sinfín de iniciativas en 
las que Córdoba viene invirtiendo y 
poniendo no solo en el disfrute, en el 
descanso que el turista necesita, sino 
con esa mirada estratégica que tenga 
que ver con la industria del turismo‘.
‘Pese al contexto somos optimistas 
para esta temporada, estoy convenci-
do que Córdoba en general y Carlos 
Paz en particular, va a ser estadís-
ticamente- más allá de la discusión 
numérica- el destacado nacional; 
Tenemos que ocuparnos todos los 
días para empujar que esto se dé y 

poder trabajar con esos proyectos 
medianos y a largo plazo’, subrayó el 
funcionario provincial.

La visión del sector privado
También la semana pasada, y en una 
entrevista con Cadena 3, el director 
de la subcomisión de Hotelería de la 
Cámara de Turismo, Darío Ramato, 
consideró que Villa Carlos Paz ‘va 
camino a tener una muy linda tem-
porada’.
‘Desde las PASO hubo mucha incer-
tidumbre y no sabíamos qué tarifa 
aplicar o a dónde iban a poder va-
cacionar los argentinos. La gente es 
muy cauta y al darse cuenta de que 
las tarifas no sufrieron un aumento 
tan significativo como el de los últi-
mos días, concretan la reserva.
Somos un destino turístico accesible 
y podemos decir que Villa Carlos 
Paz va camino a tener una muy lin-
da temporada’, afirmó.

Fiesta del Deporte 2023: 
el Falucho de Oro fue para la atleta 
María Victoria Woodward
El pasado sábado 2 de diciembre se realizó en el Teatro Luxor la entrega de 
los Premios Falucho 2023 en el marco de la 33° Fiesta del Deporte, donde se 
reconoce la labor y el esfuerzo de los deportistas e instituciones de la ciudad 
durante este año.
Como es habitual, la actividad de los deportistas ha sido destacada a nivel 
local provincial e internacional, poniendo a Villa Carlos Paz en lo más alto 
del mundo deportivo.
El evento, que es organizado por la Agrupación de Periodistas Deportivos 
y la Municipalidad de Villa Carlos Paz, reconoció el trabajo de deportistas 
que se desempeñaron en más de 60 disciplinas durante todo el año.
El Premio Falucho de Oro, el galardón más destacado de la Fiesta del De-
porte, fue para la atleta Victoria Woodward.
‘Estoy muy contenta por este reconocimiento que recibo nuevamente. 
Todo el trabajo y el sacrificio se ve reflejado y lo quiero compartir con mi 
familia que siempre me acompaña de manera incondicional’, señaló al mo-
mento de recibir su galardón.

Todos los premiados
1-Taekwondo Femenino: Ana Paula Juncos; 2-Taekwondo Masculino: 
Santino Pichuman; 3-Rugby Masculino: Ignacio Pavese; 4-Rugby Feme-
nino: Camila Pizarro; 5-Escalada Masculina: Gabriel Falsineli; 6-Escala-
da Femenina: Aimara Baldasare; 7-Karate Femenino: Priscila Montoya; 
8-Karate Masculino: Valentin Quiroga; 9-Kickboxing Masculino: Luciano 
Romero; 10-Judo Masculino: Santiago Alba; 11-Jiu Jitsu Masculino: Ho-
racio Romero; 12- Jiu Jitsu Femenino: Micaela Carballo; 13-Automovilis-
mo Masculino: Jonas Saita; 14-Automovilismo Femenino: Virginia Klus; 
15-Motociclismo Masculino: Lucas Santorsola; 16-Karting: Salvador Echa-
rri; 17-Básquet Masculino: Lucio Giacchino; 18-Básquet Femenino: Kiara 
Miró; 19-Hockey Femenino: Lucía Fornari; 20-Hockey Masculino: Tiziano 
Barale; 21-Futsal Masculino: Benjamín Olas; 22-Futsal Femenino: Agus-
tina Rodriguez; 23-Handball Masculino: Juan Pablo Marattín; 24-Hand-
ball Femenino: Antonella Giuriato; 25-Vóley Femenino: Bianca Garibaldi; 
26-Vóley Masculino: Flavio Rajczakowski; 27-Ciclismo Masculino: Pablo 
Cavallaro; 28-Ciclismo Femenino: Ana Molina; 29-Atletismo Masculi-
no: Gastón Isola; 30-Atletismo Femenino: Victoria Woodward; 31-Trail 
Masculino: Elías Acevedo; 32-Trail Femenino: Viviana Pardo; 33-Triatlón 
Femenino: Ana Brouwer; 34-Triatlón Masculino: Miguel Romero Garay-
zabal; 35-Padel Masculino: Tomás Luna; 36-Pádel Femenino: Eugenia Gre-
co; 37-Equitación Femenino: Martina Reinoso; 38-Equitación Masculina: 
Francisco Gauna; 39-Bochas: Jonathan Pizarro; 40-Gimnasia Artística Fe-
menina: Candela Fernández; 41-Kitersurf: Lucas Muzzio; 42-Golf Femeni-
no: Antonella Perioti Omisolo; 43-Natación Masculina: Santino Mina; 44- 
Natación Femenina: Morena Muñoz; 45-OCR Masculina: Lucas Gonzalez; 
46-OCR Femenina: Agustina Sosa; 47-Patín: Luana Altamirano; 48-Fútbol 
Masculino: Bruno Zapelli; 49-Fútbol Femenino: Eliana Capdevila; 50-Pe-
lota Paleta Masculina: Andrés Barros; 51-Pelota Paleta Femenina: Marina 
Luna; 52-Tenis Masculino: Valentín Ceci; 53-Tenis Femenino: Florencia 
Leone; 54-Remo Masculino: Ricardo Allende; 55-Remo Femenino: Maria-
na Aldao; 56-Boxeo Femenino: María Laura Gigena; 57-Boxeo Masculino: 
Santiago Cáceres; 58-Crossfit Masculino: Rodrigo 
Romero; 59-Crossfit Femenino: Sofía Meritano; 
60-Aikido: Juan José Luque; 61-Náutica Mascu-
lina: Joaquín Reutemann; 62-Náutica Femenina: 
Chiara Ferretti; 63- Ajedrez: Alejandro Gómez. 
Reconocimientos especiales: 
Atleta Femenina Misión Dxt: Silvia Que-
vedo; Atleta Masculina Misión Dxt: 
Agustín Manzanell; Ejemplo Depor-
tivo: Jazmín Aragón; Esfuerzo De-
portivo: Pablo Cavallaro; Santiago 
Tombolini: Máximo López Ale-
ksinko; Equipo del Año: Carlos 
Paz Rugby Club; Promesa De-
portiva: Luana Altamirano; 
Institución del Año: Club de 
Natación Sol y Lago; Trayectoria 
Deportiva: María Soledad Capriolo; 
Entrenador del Año: Francisco Boie-
ro; Falucho de Bronce: Bruno Zapelli; 
Falucho de Plata: Chiara Ferreti; Falu-
cho de Oro: María Victoria Wood-
ward.
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Icho Cruz | Paulo Tesio: ‘La confianza delegada por la 
gente nos da más fuerzas para seguir superando los 
nuevos obstáculos que se avecinan’

En el marco de una sesión 
especial del Concejo Delibe-
rante, Paulo Tesio asumió el 

pasado domingo 10 de diciembre 
su segundo mandato consecutivo 
como intendente de Villa Río Icho 
Cruz.
El acto tuvo lugar frente al SUM 
El Faro, y contó con la presencia 
de abanderados de los estableci-
mientos educativos, autoridades de 
diferentes localidades de la región, 
representantes de la policía, bom-
beros e instituciones intermedias, y 
vecinos en general.
En primer lugar, revalidaron el ju-
ramento de rigor los integrantes 
del órgano legislativo: Olga Barrera 
(presidenta), Miguel Medina (vice 
1°), Natalia Vélez (vice 2°), Da-
niel Bosio Laura Domínguez, Da-
niel Luján y José Gava. Y también 
asumieron sus funciones los inte-
grantes del Tribunal de Cuentas, 
Mariela del Valle Alfonso, Carlos 
Romero y Yamila Flores.
Tesio, tras jurar nuevamente como 
intendente, comenzó su discurso 
con una referencia a la celebración 
de los 40 años ininterrumpidos de 
democracia. ‘Tengo un profundo 
agradecimiento para los aquí reu-
nidos en esta fecha conmemorativa 
tan singular y llena el sentimiento 
para todos los argentinos. La de-
mocracia no es perfecta, pero es el 
único sistema político que defiende 
la soberanía de los pueblos y el de-
recho de este a elegir sus autorida-
des y por consiguiente su destino’, 
afirmó.
Sostuvo luego que el mandato que 
le otorgó la ciudadanía en los pa-
sados comicios para seguir con-

duciendo Icho Cruz ‘es un honor, 
al cual responderemos con mucho 
trabajo, esfuerzo y dedicación para 
seguir cumpliendo las metas pro-
yectadas’.
‘No fueron años fáciles para nadie y 
menos para el municipio, pero su-
peramos cada obstáculo que se nos 
presentó. Pandemia, crisis econó-
mica y un sinfín de circunstancias 
que nos fortalecieron dejando una 
administración ordenada y fuerte 
en lo humano y en lo económico’, 
reflexionó sobre el período 2019-
2023.
Sobre lo que viene afirmó que, ‘la 
confianza delegada por la gente nos 
da más fuerzas para seguir supe-
rando los nuevos obstáculos que se 
avecinan con las incertidumbres en 
el contexto de nuestro país’.
‘La tarea no será fácil, seguramen-
te nos esperan momentos difíciles, 
pero estaremos siempre presentes 
haciendo foco en la gente en el pla-
no local, sabiendo que, entre todos, 
con esfuerzo y sacrificio, supera-
remos los obstáculos presentados, 

como lo hemos hecho en estos cua-
tro años de gobierno’, indicó.
Planteó, en este contexto, el desa-
fío de ‘continuar trabajando en la 
construcción de una comunidad 
sustentable y con un crecimiento 
armónico que se refleje en una con-
tinua mejora de la calidad de vida 
de nuestros vecinos, consolidando 
lo realizado y sumando las nuevas 
demandas de una sociedad en ple-
na transformación’.
‘Pudimos avanzar, pero no tengo 
dudas que el mejor logro fue recu-
perar ese Icho Cruz vivo, dinámico 
y pujante que supo ser y que tanto 
nos enorgullece a todos’, enfatizó.
Luego, en diálogo con La Jornada, 
Tesio se mostró cauto en relación a 
cómo impactará a nivel local la si-
tuación nacional.
‘No tenemos información, es todo 
muy reciente, pero estamos acos-
tumbrados a administrar este tipo 
de situaciones. Esto es Argentina. 
Somos positivos y optimistas y 
creemos que algún día volveremos 
a ser un país normal’, dijo.
A la hora de precisar cuáles serán 
las prioridades de su gobierno, no 
dudó: ‘en esta primera etapa la con-
tención de la gente en todo sentido, 
social y humano; y seguir avanzan-
do en obras e infraestructura que 
nos generan bienestar a la comu-
nidad’.
Asimismo, se propuso profundizar 
la integración regional, sobre todo 
con las localidades del sur de Pu-
nilla.
‘Es un déficit que tenemos como 
localidades de integrarnos en po-
líticas públicas en común. Las pro-
blemáticas no eligen los lugares y 
muchas son comunes a todas las 
localidades. Una mejor integración 
nos llevará a administrar mejor y 
ser más eficientes con los recursos’, 
subrayó.
Por último, y tras agradecer nue-
vamente la confianza depositada, 
dejó un mensaje a los vecinos de su 
localidad: ‘continuemos caminan-
do juntos y unidos para seguir con-
solidando este Icho Cruz grande y 
soñado por todos’.

Mayu Sumaj | Fabián Flores: 
‘Es un momento para estar todos 
juntos, espalda con espalda’
Fabián Flores 
juró nueva-
mente como 
presidente co-
munal de Mayu 
Sumaj y llamó 
a trabajar en 
conjunto para 
superar las di-
ficultades deri-
vadas del com-
plejo escenario 
nacional a nivel 
político, social 
y económico. ‘Es un momento para estar todos juntos espalda con 
espalda’, resumió.
El acto de asunción se llevó a cabo el pasado lunes 11 de diciembre al 
mediodía en el SUM del predio del Pan casero, sobre la ruta 14.
Estuvieron presentes los abanderados del establecimiento educativo 
de la localidad, autoridades de localidades de la región, y representan-
tes de la policía, bomberos e instituciones intermedias.
En primer lugar, la presidenta comunal saliente, Mara Albelo, ofreció 
un mensaje de despedida donde agradeció ‘la confianza depositada 
por la ciudadanía de mi querido pueblo’.
‘Ha sido un honor conducir, administrar, gestionar y construir me-
diante el diálogo y el respeto los consensos necesarios para afrontar la 
titánica responsabilidad de sortear uno de los tiempos más difíciles de 
la historia de la humanidad, como fue la pandemia’, afirmó. Y rescató 
que, ‘a pesar del contexto difícil hemos conseguido concretar muchos 
objetivos para nuestra localidad’.
‘Lo hemos hecho con sencillez, con austeridad y muchísimo compro-
miso, dando lo mejor de nosotros. Tengo la plena convicción de que 
una comunidad más justa, más solidaria, más empática, inclusiva y 
resiliente es posible, pero nos tiene que encontrar trabajando juntos. 
Es la única manera de salir adelante’, afirmó.
Luego, tomó el juramento de rigor a Flores. Ya en funciones, éste hizo 
lo propio con quienes lo acompañarán en la comisión comunal: Ana 
Albreth como tesorera y Marcelo Vidosa como secretario.
Asumieron además los nuevos integrantes del tribunal de Cuentas: 
Claudia Burracione, Fabián Herrera y Marcelo Baldamus.
Vidosa, Burracione y Baldamus también se dirigieron a los presentes, 
para dar paso finalmente al primer discurso de Flores como presiden-
te comunal en esta nueva etapa.
En ese marco esbozó los principales lineamientos que tendrá su ges-
tión, advirtió sobre la difícil coyuntura económica nacional, y tuvo 
palabras de reconocimiento para Raúl Alfonsín, al cumplirse 40 años 
de la recuperación de la democracia en Argentina.
‘A nivel personal es un orgullo estar a cargo del pueblo nuevamente 
en este periodo 23-27. Con mucha esperanza, mucho optimismo más 
allá de las condiciones en que nos vamos a encontrar que van a ser 
bastante dificultosas’, señaló en diálogo con La Jornada.
Anticipó que vendrán tiempos ‘tumultuosos’ a los que habrá que en-
frentar unidos.
‘Vamos a tener que juntarnos todos. Es un momento para estar espal-
da con espalda’, enfatizó.
Precisó que recibe una comuna ‘impecable desde lo económico, con 
los sueldos y aguinaldos pagos’ y elogió la gestión que llevó adelan-
te su pareja: ‘Mara ha sido una gran funcionaria. Le ha tocado pasar 
bastante turbulencia, ya que apenas asumieron entramos en una pan-
demia que afectó a la humanidad y eso ha hecho que muchas de las 
cosas que tenían proyectadas no las pudieron hacer en aquel momen-
to. Pero después, en dos años tuvieron que acelerar toda la adminis-
tración para cumplir en un 90% con la plataforma de campaña’.
Para Flores, y de cara a lo que viene, también es una necesidad pro-
fundizar la integración regional con las demás localidades del sur de 
Punilla.
‘Seguiremos trabajando por nuestra región. Abramos ese gran libro 
que es la vida, que tiene miles de páginas y donde seguramente habrá 
cosas malas y cosas buenas, pero ojalá que nunca encontremos en él 
que nos hemos rendido. Vamos por un Mayu Sumaj más pujante, más 
solidario y más justo’, finalizó.
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San Antonio de Arredondo | Ariel Moyano: 
‘Hay que apostar al municipalismo’

Siempre el anuncio de un nue-
vo momento nos alegra y nos 
motiva. Este proceso de trans-

formación comenzó el 25 de junio, 
cuando se elegía entre dos proyectos 
políticos y ganó el nuestro, el de me-
jorar San Antonio de Arredondo. 
Vamos por eso, vamos por mejorar 
San Antonio’.
Con estas palabras, Ariel Moyano 
ratificó su norte al asumir el pasado 
domingo 10 de diciembre como in-
tendente de la localidad del sur de 
Punilla.
El acto se llevó a cabo por la maña-
na, en la plaza René Favaloro.
Bajo un añoso sauce a la vera del 
arroyo Las Jarillas, Moyano juró 
como intendente y recibió, de ma-
nos de la mandataria saliente, Patri-
cia Cicerone, las llaves de la locali-
dad, en un gesto que fue recíproco.
Abanderados de las escuelas, agru-
paciones gauchas, autoridades de 
la región, de la policía, bomberos y 
representantes de instituciones in-
termedias participaron de la cere-
monia.
Laura Frini directora del Ipem 190 
Pedro Carande Carro de Villa Car-
los Paz, donde el ahora intendente 
cursó el nivel medio, transmitió un 
emotivo mensaje de profesores y de 
la comunidad educativa.
Además, el profesor Jorge Antonio 
Gómez compartió una reflexión 
sobre los 40 años de democracia; e 
integrantes de Amanecer Patrio, la 
escuela de folklore municipal, tuvie-
ron una destacada presentación.
Durante su primer discurso como 
intendente, Moyano hizo espe-
cial hincapié en la necesidad llevar 
adelante un gobierno transparente, 
promoviendo la participación ciu-
dadana y la articulación con las ins-

tituciones intermedias. Planteó un 
escenario complejo por la situación 
económica a nivel nacional, aunque 
de todas maneras se propuso re-
cuperar la plena funcionalidad del 
municipio, y apostar a la integración 
regional para a abordar problemáti-
cas comunes.
También habló de la necesidad de 
compatibilizar la industria del tu-
rismo con el cuidado del medio 
ambiente y, en este sentido, anticipó 
el objetivo de que San Antonio se 
convierta en la localidad cordobesa 
con más senderos para recorrer a 
través del proyecto ‘Rutas del Cón-
dor’, potenciando de esta manera el 
trekking, la cabalgata y el ciclismo.

‘Soy optimista de nuestros vecinos’
En diálogo con La Jornada, Moya-
no se mostró ‘feliz y orgulloso’ tras 
asumir como intendente. ‘Hay que 
seguir apostando a ese tipo de de-
mocracia, a ese municipalismo que 
convoca a los vecinos para conver-
sar, para compartir reflexiones, y 
parece que es desde allí donde te-
nemos que trabajar la democratiza-
ción de todos los procesos’, señaló.
Sostuvo que las expectativas ‘son 

grandes’ respecto a mejorar la ges-
tión, aunque admitió que, ‘nos pre-
ocupa el contexto nacional’.
‘Nos vamos a apoyar mucho so-
bre los acuerdos regionales con los 
otros gobiernos locales para hacer 
alianzas de cooperación que nos 
permitan sintetizar o minimizar al-
gunos costos que tenemos que son 
compartidos como la gestión de 
residuos, salud, transporte y seguri-
dad’, afirmó.
En cuanto a con qué municipio se 
encontró, sostuvo que existe ‘una 
situación compleja económicamen-
te sobre todo porque hay que hacer 
mucha inversión para ponerlo nue-
vamente en funcionamiento, ya que 
ha dejado de prestar muchos servi-
cios’.
Respecto al turismo y cuidado del 
medio ambiente, consideró que, 
‘hemos encontrado como punto de 
conexión la gestión ambiental para 
que nosotros podamos desarrollar 
desde ahí el ecoturismo y el turis-
mo de salud, incluso con esto del 
bienestar subjetivo que es el que nos 
genera el contacto con la naturaleza’.
‘Vamos a trabajar para equilibrar 
eso, pero además hemos logrado 
también relacionarlo con los servi-
cios públicos. Para nosotros lograr 
tener una convivencia ambiental 
necesitamos tener calles en condi-
ciones, plazas en condiciones, fores-
tación urbana y una buena gestión 
de residuos’, indicó.
Volviendo a uno de sus ejes del dis-
curso, Moyano expresó optimismo 
de cara a conseguir trabajar de una 
forma cercana con los vecinos.
‘No podemos medir aún el impac-
to de la situación nacional en San 
Antonio y seguramente en marzo 
o abril vamos a estar conociendo 
un poco más. Pero soy optimista 
de nuestros vecinos, soy optimista 
de esa participación, soy optimista 
de que ahora se profundiza mucho 
más que antes el municipalismo. 
Creo que es allí, y apelando a la par-
ticipación ciudadana, donde vamos 
a encontrar las respuestas que nece-
sitamos’, remarcó.
Un colorido desfile le dio un cierre 
al acto de traspaso de mando que 
tuvo mucho de genuina alegría co-
munitaria.

Marcelo Mainardi asumió el pasado domingo 10 de diciembre como 
presidente comunal de Tala Huasi. El acto se llevó a cabo en la sede de 
gobierno ubicada en Cárrega Núñez.
En la oportunidad, también juraron Marta Marinucci como tesorera, 
Carlos Mazzuferi como secretario, y los vocales del tribunal de Cuentas 
Jorge Altamirano, María Pardina y Patricio Altamirano.
‘Tenemos la ilusión de mejorar nuestro pueblo para el que estamos traba-
jando y tengo un gran equipo para hacerlo’, dijo Mainardi a La Jornada.
En lo inmediato, las expectativas están puestas en lo que pueda aportar el 
turismo en la temporada de verano. ‘El turismo es muy importante para 
esta zona. En Punilla sur vivimos del turismo y apostamos a eso’, afirmó.
Consultado sobre la situación económica de la comuna, Mainardi elogió 
a las autoridades salientes, encabezadas por Ana Miranda: ‘La gestión an-
terior ha sido excelente, y hay proyectos en marcha que voy a continuar’.
‘La comuna está muy bien, y vamos a seguir trabajando por la misma 
línea’, ratificó.
También se refirió al complejo contexto provincial y nacional y, en este 
sentido, sostuvo que, ‘hay que seguir apoyando a los nuevos gobiernos 
de (Martín) Llaryora en Córdoba y (Javier) Milei en el país. Es una etapa 
difícil, el país está difícil y la economía está muy difícil, pero creo que 
trabajando duro vamos a salir adelante’.
Por otro lado, también habló sobre la necesidad de articular con los go-
biernos de las localidades de la región. ‘Conozco a todos los intendentes 
y jefes comunales y definitivamente necesitamos trabajar juntos para el 
turismo y para el bienestar de nuestros pueblos’.
‘Punilla sur debe estar integrada’, remarcó.
Consultado sobre cómo cree que será la relación con los integrantes del 
gobierno que representan a la oposición, teniendo en cuenta que habían 
objetado el resultado de los comicios con denuncias ante la justicia, Mai-
nardi descartó conflictos.
‘Son denuncias a las que la Justicia no les dio lugar, y hoy estamos todos 
proclamados y en funciones, y tenemos que seguir trabajando juntos. 
Creo que la relación será buena y cada quien ocupará los cargos corres-
pondientes’, señaló.
Al encarar su primera experiencia como funcionario electo, Mainardi se 
mostró optimista: ‘Creo que vamos a salir a adelante’.

Tala Huasi | Marcelo Mainardi: 
‘Tenemos la ilusión de mejorar 
nuestro pueblo’
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Con eje en la integración regional, 
Avilés se reunió con intendentes y 
presidentes comunales de Punilla Sur

El intendente Esteban Avilés recibió en la municipalidad de Villa Car-
los Paz a intendentes y presidentes comunales de las localidades de 
Punilla Sur, ‘en el marco de una agenda de trabajo en conjunto que se 
profundizará con la implementación de políticas con una mirada re-
gional que permita continuar trabajando en obras de infraestructura 
y servicios’.
Participaron también del encuentro, que se llevó a cabo el pasado vier-
nes 15 de diciembre, los intendentes de San Antonio de Arredondo e 
Icho Cruz, Ariel Moyano, y Paulo Tesio, y los jefes comunales de Tala 
Huasi y Cuesta Blanca, Marcelo Mainardi y Ana Gaitán. No fue parte 
de la reunión el presidente comunal de Mayu Sumaj, Fabián Flores.
‘Es importante poder trabajar de manera conjunta con todos los in-
tendentes y presidentes comunales de Punilla Sur, con una mirada 
regional proyectando políticas a 20 años, profundizando acciones que 
permitan el desarrollo en relación a obras de infraestructura y servi-
cios’, dijo Avilés.
Moyano, por su parte, evaluó que, ‘mantuvimos un encuentro muy 
productivo donde comenzamos a trabajar con acuerdos regionales 
con Villa Carlos Paz y Punilla Sur, mantenemos realidades comparti-
das y debemos avanzar de manera coordinada’.
‘Es muy importante este tipo de encuentros ya que pensamos que de-
bemos trabajar con políticas regionales, donde buscamos soluciones a 
las problemáticas de todos los vecinos’, expresó Tesio.
En tanto, Gaitán, consideró ‘fundamental trabajar de manera ordena-
da y juntos con todas las ciudades y comunas de Punilla Sur’.
‘Debemos avanzar para mejorar la calidad de vida de los vecinos con 
una mirada regional, fue un encuentro muy positivo y vamos a seguir 
trabajando juntos’, anticipó Mainardi.

Ana Gaitán asumió 
el pasado lunes 11 
de diciembre su 

segundo mandato como 
presidenta comunal de 
Cuesta Blanca.
La ceremonia se desarro-
lló en el Centro de Aten-
ción al Visitante ubicado 
en el ingreso de la locali-
dad del sur de Punilla.
Asistieron autoridades de 
diferentes localidades de 
la región, representantes 
de la policía y vecinos.
El juramento de rigor estuvo a 
cargo de la Jueza de Paz, Laura 
Giavay Waiss.
En el mismo acto asumieron Os-
valdo Giordano como tesorero y 
Emilio Bonachera como secreta-
rio de la comisión comunal.
También juraron los integrantes 
del Tribunal de Cuentas Franco 
Rossi y Sandra Juárez. Raúl Mon-
su (vocal por la minoría) no asis-
tió y su asunción se postergó.
El asesor letrado, Enrique López 

Amaya, entregó sendos reconoci-
mientos a los integrantes de la co-
misión saliente: la propia Gaitán, 
Alejandro Odasso y Franco Rossi.
‘En estos dos años y medio que he 
estado como presidenta comunal 
hemos hecho mucho por Cuesta 
Blanca, y vamos a seguir haciendo 
mucho más’, dijo Gaitán al hacer 
uso de la palabra.
En diálogo con La Jornada, Gaitán 
reiteró su compromiso ‘para cum-
plir con las promesas de campaña’, 

Cuesta Blanca | Ana Gaitán: ‘Hicimos mucho
y vamos a seguir haciendo mucho más’

entre las que nombró la 
ampliación de las redes 
de gas natural, agua po-
table y cloacas, la pro-
visión del servicio de 
Internet por fibra ópti-
ca, la construcción del 
Centro Cívico, escuela 
y nuevo puente sobre el 
río San Antonio.
‘Vamos por todo lo que 
signifique progreso de 
la localidad, priorizado 
el cuidado del medio 
ambiente y la reserva 

natural’, dijo.
Planteó, asimismo, que, ‘lo fun-
damental en la gestión es la mo-
dernización y eficientización de 
los procesos administrativos para 
una correcta prestación de servi-
cios a los vecinos’. ‘Siempre toda 
acción de gestión deberá tener en 
cuenta el contexto nacional, sobre 
todo en el manejo de los fondos 
presupuestados considerando el 
proceso inflacionario’, advirtió so-
bre la coyuntura a nivel país.

Ana Gaitán junto al director General
de la comuna, Américo Nicoletti,

y el asesor letrado Enrique López Amaya.

Los integrantes de la comisión saliente,
Ana Gaitán, Alejandro Odasso y Franco Rossi,

recibieron un reconocimiento.
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Emotivo cierre de año para el taller de costura deco de 
YWCA, mucho más que una instancia de capacitación

La palabra de las alumnas
Mariana (43): ‘Hice el taller de costura, y aparte de aprender una 
nueva herramienta que sirve para la vida diaria y también para lo la-
boral, el grupo de contención de mujeres que se generó es maravillo-
so. La experiencia ha sido inigualable y termino este año muy feliz’.
Gisella (42): ‘Cuando comencé el taller de costura mis expectativas 
eran aprender y poder comenzar algún emprendimiento. Pero no 
sólo aprendí, sino que también conocí hermosas historias de vida de 
bellas mujeres. Compartir, contener y brindar es lo que recibí, aparte 
de la enseñanza y de disfrutar de tardes maravillosas. Termina un 
año hermoso. Estoy feliz y agradecida con este grupo’.
Claudia (53): ‘Fue un taller maravilloso. Quiero destacar dos co-
sas: por un lado, que me hizo muy feliz conectar nuevamente con 
esa parte creativa que estaba muy dormida en mí, y por otro, más 
importante, el hecho de encontrar un grupo de mujeres hermosas y 
divertidas, donde nos conteníamos y nos alentábamos. Fue maravi-
llo. Y esa magia que se forma viene de mano de la profe Caro, que es 
muy generosa, atenta a toda la parte humana y es el plus que tiene 
este taller, y que es la esencia de YWCA. Lo súper recomiendo’.
Marcela: ‘Empecé en el taller de YWCA de costura decorativa con la 
profe Caro, que es un excelente ser humano, y después de un año me 
largo con mi microemprendimiento que se llama Marilú. Estoy muy 
contenta de poder rodearme con la gente de acá, que tiene una cali-
dad humana increíble y contenedora. Gracias a eso hoy estoy dando 
mis primeros pasos como microemprendedora’.

A fines de noviembre se 
concretó el cierre del ta-
ller anual de costura deco 

que YWCA desarrolló en la sede 
del centro vecinal Los Manantia-
les de Villa Carlos Paz.
El curso, que estuvo a cargo de la 
profesora Carolina Díaz, reunió 
en los dos grupos a unas 20 muje-
res de diferentes edades.
Si algo quedó claro a partir de los 
testimonios, es que el taller fue 
mucho más que una instancia 
de capacitación, transformándo-
se en un espacio de diversión y 
amistad, pero también de acom-
pañamiento y contención.
Y así lo destacó Matilde Corna-
glia, presidenta de la filial local de 
la institución. ‘Es muy lindo ver 
este grupo de mujeres como han 
estado contenidas y como multi-
plicaron su amistad. Porque no es 
solo la capacitación, sino también 
la contención. Y qué bueno tener 
también un espacio de reunión y 
acompañamiento en momentos 
como este cuando todos estamos 
muy movilizados por las situacio-
nes que estamos viviendo’, expre-
só.
Recordó que el taller nació a prin-
cipios de 2022, con una planifica-
ción que pretendía ofrecer una 

introducción a la costura duran-
te dos meses, ‘pero superó todas 
nuestras expectativas, continuó 
hasta fin de año, siguió este 2023, 
y la profe y sus alumnas ya están 
hablando de cómo extenderlo el 
año próximo’.
‘Estamos muy felices’, dijo, y valo-
ró la producción de las asistentes, 
que inundaron con sus creaciones 
la sede del centro vecinal.
Matilde insistió con que desde 
YWCA ‘abrazamos a mujeres de 
todo credo religioso, de todas las 
edades y de todos los niveles so-
ciales, sin ningún mensaje políti-

co’.
‘Uno de nuestros objetivos es 
brindar herramientas a nuestras 
mujeres para que puedan pro-
ducir, trabajar y tener un ingreso 
que les pueda generar indepen-
dencia’, explicó.
En este marco, puso como ejem-
plo la experiencia de Marcela, una 
de las alumnas, quien ya inició su 
propio microemprendimiento.
‘Para nosotros como institución 
con que estas mujeres estén pro-
yectando y teniendo su salida la-
boral nos damos por satisfechas, 
ya que estamos cumpliendo con 
uno de los objetivos que tiene 
YWCA de dar herramientas’, dijo.
Y en este punto, no tuvo más que 
palabras de elogios para la profe 
Carolina Díaz. ‘Nosotros pode-
mos tener un hermoso proyecto, 
pero si no lo lleva delante una 
persona adecuada, preparada, 
con carisma, no se puede lograr. 
Y todo lo que sucedió se lo debe-
mos a Carolina. Ella siempre está 
en todo, detrás de las necesidades 
de cada una, y para nosotros es 
muy importante contar con una 
profesional que le pone todas sus 
ganas y a la que sus alumnas la si-
guen adonde vaya’, subrayó.
Carolina, en tanto, se mostró 
‘agradecida de poder dar estos ta-
lleres un año más junto a YWCA, 
en los cuales además de aprender 
conocimientos básicos de costura 
aplicados a decotextil formamos 
grupos hermosos de acompaña-
miento y amistad’.
‘Es un espacio donde durante tres 
horas por semana compartimos 
mucho más que el gusto por la 
decoración. También brindamos 
herramientas de trabajo a futuras 
emprendedoras, facilitando una 
salida laboral a muchas mujeres’, 
reflexionó la tallerista que, al mis-
mo tiempo, lleva adelante desde 
hace varios años su microem-
prendimiento dedicado a la de-
coración (@zigzagideasydeco en 
Instagram).

La expareja de la mujer fue absuelta ‘por el beneficio de la duda’.

Condenaron al asesino de Yolanda 
Romero a 20 años de prisión

La Justicia condenó al autor material del crimen de Yolanda Ro-
mero, ocurrido en 2021 en Villa Carlos Paz. 
La decisión fue tomada por unanimidad por el jurado popular 
que intervino en el juicio que finalizó el pasado 21 de diciembre.
Mauricio Pereda fue sentenciado al ser considerado autor del 
“homicidio en ocasión de robo” que terminó con la vida de la 
mujer. 
En la misma decisión, el tribunal absolvió “por el beneficio de 
la duda” a Roque Aguirres, expareja de la mujer, a quien inicial-
mente se lo sindicaba como autor intelectual del hecho.
Pereda, entonces el único condenado, recibirá una pena de 20 
años de prisión.

Los hechos
Rosa Yolanda Romero tenía 60 años cuando fue brutalmente ase-
sinada en su casa, en calle Las Rosas de barrio Villa Independen-
cia. Fue el 7 de septiembre de 2021. 
Las primeras conclusiones de la autopsia realizada determinaron 
que fue estrangulada por los victimarios y además presentaba 
golpes y hematomas en distintas partes del cuerpo.
Adán Romero dijo en aquel momento que su hermana se había 
separado hacía tres meses de Aguirres y vivía sola. En ese con-
texto, también señaló que Rosa le había contado que el hombre la 
amenazaba porque quería volver y ella se negaba, aunque nunca 
formuló la denuncia.
Cabe recordar que Aguirres en un principio fue acusado por falso 
testimonio, aunque tras la declaración testimonial y la incorpo-
ración de otros elementos probatorios, la fiscal Jorgelina Gómez, 
que llevó adelante la instrucción, modificó su situación procesal.
Aguirres fue señalado en un comienzo como presunto instigador 
del crimen, pero finalmente fue absuelto. 
En cambio, por las pruebas recolectadas, se llegó a la conclusión 
de que los autores materiales fueron Mauricio Pereda, yerno de 
Aguirres, y Luis Fernando Duarte, quien falleció en la cárcel en 
junio pasado, mientras cursaba su detención.
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“Cruz de piedra armenia 
en Carlos Paz” 

(Costanera - Sábado 16 de diciem-
bre de 2023)
Asistimos a un emotivo acto en la 
plazoleta República de Armenia, 
donde se descubrió al fin, una 
obra de arte singular, en un espa-
cio urbano más, dedicado a ‘La 
Memoria’, la Verdad, la Justicia... 
la Paz... en Villa Carlos Paz.
Este sábado caluroso y ventoso, 
recibió en la bahía (seca por estos 
días de diciembre) a numerosos 
vecinos, a la comunidad armenia 
toda, a muchos integrantes de la 
familia Metrebián, a autoridades 
de la provincia como la vice go-
bernadora Myriam Prunotto, al 
intendente Esteban Aviles, entre 
muchos funcionarios más.
También a integrantes de la Igle-
sia Cristiana Armenia que reali-
zaron una solemne ceremonia en 
su idioma milenario.
Esta maravillosa obra de arte, de 
más de una tonelada de peso, via-
jó desde la lejana Yerevan, capital 
de la República Armenia, y es de 
autoría del artista Artak Hambar-
dzumyan. 
Les recomiendo entrar a Google 
para profundizar en la historia de 
esta diáspora, que el genocidio 
perpetrado por Turquía, empujó 
a estos lares siempre de brazos 
abiertos.
La familia Metrebián, con sus 
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Irreconocible esquina céntrica, 9 de Julio y Sabatini, hoy lugar donde 
se ubica el acceso al Puente Centenario (Peatonal). La temporada ve-
raniega encuentra un punto publicitario para el espectáculo del Trío 
San Javier con su peña en la Galería Pallas Atenea (9 de Julio casi 
esquina Montevideo), antigua casa Agostinelli.

Hasta los finales de los años ’60 era común la venta de arena por parte de 
‘los carreros’, quienes extraían los áridos en las zonas cercanas de cada pe-
dido, en este caso en el sector céntrico del lago en las bajantes invernales.
Muchos de estos medios por la mañana lo dedicaban a la recolección de 
los residuos domiciliarios que eran depositados en el “basural” al lado del 
cementerio que en 1955 aún no existía.
Foto que el historiador Edgardo Tantera utilizaba para sus notables obras 
pictóricas que reflejaban lugares y actividades del pueblo.
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Otra de las esquinas difíciles de reconocer en la actualidad. Libertad 
y San Martín, en la actualidad lo único que sobrevive es el portal 
de entrada del Chalet El Triunfo construido por la empresa de Ezio 
Armando Carena.
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múltiples actividades empresariales, 
profesionales, comerciales y socia-

les, motorizaron esta idea junto a 
toda la comunidad de la Colecti-
vidad Armenia, tan arraigada en 
Córdoba y contaron con la pre-
disposición, organización y mate-
rialización de la municipalidad y 
el Concejo de Representantes de 
Villa Carlos Paz.
Estamos parados (por si alguien 
no se ubicó todavía) en la Costa-
nera Illia, en la curva que copia a 
la bahía (seca por estos días) frente 
al polo gastronómico que forman 
Pueblo mio, El Hotel Costanera, 
Prado, Kiki, La Pulpe y Mayo... 
donde esta delicadísima obra de 
arte elevará el patrimonio cultural 
de nuestra cosmopolita villa.
Para los que acostumbramos a es-
piar la geopolítica en los diarios o 
en las redes, sabemos que no son 
buenos tiempos para Armenia, así 
como no lo son para Ucrania, para 
Rusia, para Israel, para Palestina. 
La guerra, ya lo dijo un León, en 
un monstruo grande y pisa fuerte. 
Quizás por eso, esta obra sea un 
símbolo más para todos los que 
elegimos vivir en Paz, y en armo-
nía racial, cultural, religiosa y ét-
nica.


